

## Vorwort OV Vorsitzender

Sehr geehrte Damen und Herren,

wer immer in den letzten Tagen eines Jahres ein Vorwort schreibt, kommt um das Thema Rückblick und Ausblick wohl nicht herum. Das Jahr 2018 war für die Bonner FDP ein Jahr ohne Wahlkampf, das wird sich schon 2019 ändern, denn am 26. Mai 2019 finden die Europawahlen statt. Der Ortsverband Bonn der FDP wird dabei den Bonner Spitzenkandidaten Elmar Conrads-Hassel ganz tatkräftig unterstützen. Wir werden im Wahlkampf deutlich machen, dass die Zusammenarbeit in Europa eine tolle, das Leben der Bürger in Europa verbessernde Idee ist, unabhängig davon, dass es dabei in politischen Alltagsfragen darauf ankommt, dass die Europäische Gemeinschaft auch wirklich funktioniert.

Wenn wir auf 2018 zurückblicken, kommen uns sicherlich zuerst unsere bestens besuchten Veranstaltungen im Liberalen Treff in den Sinn, über die auf diesen Seiten berichtet wird. Der gute Besuch und die lebhafteste Diskussion zeigen ganz deutlich, dass Politik immer wieder Interesse wecken kann und Politiker wie Franziska Müller-Rech und Alexander Graf Lambsdorff, die zum persönlichen Gespräch bereitstehen, in der Lage sind, Politik verständlich und überzeugend zu erklären. Daran werden wir auch im Jahr 2019 mit unseren vielfältigen Aktionen – vom Liberalen Treff über den Bürgerdialog bis zu unseren Infoständen – anknüpfen.

Ich freue mich über Ihre Mitarbeit. Allen wünsche ich schöne Festtage und ein gutes neues Jahr 2019.

Herzliche Grüße

Bernd Bollmus

### Liberaler Treff EXTRA:

## Stillstand in Berlin?

Ein Jahr nach dem Wiedereinzug der FDP in den Deutschen Bundestag berichtete Alexander Graf

### FDP Ortsverband Bonn

Markt 7, 53111 Bonn

[www.fdp-bonn.de/bonn/](http://www.fdp-bonn.de/bonn/)

[www.facebook.com/FDP.OV.Bonn](https://www.facebook.com/FDP.OV.Bonn)

Vorsitzender: Bernd Bollmus,

[bernd.bollmus@vodafone.de](mailto:bernd.bollmus@vodafone.de)

Redaktion: Julia Gao ([julia\\_gao@outlook.de](mailto:julia_gao@outlook.de))

und Bernd Bollmus

Lambsdorff beim Liberalen Treff in seinem Ortsverband Bonn über die Arbeit in Berlin: „Berlin dreht sich vor allem um sich selbst“, so sind seine einleitenden Worte. Es ginge viel mehr um Personen und deren Einfluss als um Inhalte. Die Fraktion der Freien Demokraten hält dagegen und legt den Fokus klar auf Sachthemen. Lambsdorff verteidigte den Abbruch der Jamaika-Gespräche, denn einer solchen Koalition hätte es an Konsens gefehlt. Insbesondere



Alexander Graf Lambsdorff und Elmar Conrads-Hassel

die Positionen der CSU und der Grünen seien noch sehr weit voneinander entfernt gewesen.

Nach der Wahl 2017 wechselte Alexander Graf Lambsdorff nach 13 Jahren im Europäischen Parlament, wo er seit 2014 das Amt des Vizepräsidenten innehatte, in den Deutschen Bundestag. Dort ist er stellvertretender Fraktionsvorsitzender und unter anderem für Außen- und Europapolitik zuständig. Für die Europawahl 2019 bekräftigte er das klare

Bekanntnis der FDP zu Europa. Die FDP grenze sich klar ab von den europaweit aufflammenden nationalistischen Tendenzen. „Wir wollen ein starkes Europa. Wir brauchen gerade in der Außen- und Sicherheitspolitik bessere Zusammenarbeit unter den Mitgliedstaaten. Dafür soll sich Brüssel dort weniger einmischen, wo kein echter europäischer Mehrwert geschaffen wird.“

Aus aktuellem Anlass geht es außerdem um die Diesel-Fahrverbote, von denen nun auch die Bonner Reuterstraße und der Belderberg betroffen sein werden. Die FDP befürwortet die individuelle Mobilität, so Lambsdorff. Man dürfe nicht vergessen, dass es viele Menschen gebe, die auf einen PKW angewiesen seien, etwa weil sie auf dem Land wohnen. Gleichzeitig solle der PKW-Verkehr umweltfreundlicher werden. Unrealistische EU-Grenzwerte, die von der Autoindustrie nur mit realitätsfernen Testverfahren zu erreichen seien, seien aber nicht zielführend. Er schlägt vor das Thema sachlich und fachbereichsübergreifend zu bearbeiten. Aktuell würden die Themen in der EU nur isoliert in einzelnen Fachbereichen bearbeitet.

Wie immer beim Liberalen Treff gab es nach dem Vortrag die Möglichkeit zur Diskussion, die in großer Runde diesmal besonders lebendig war.

**Man kann etwas bewegen!**

**Liberaler Treff im November**

Unter diesem Motto zog Franziska Müller-Rech, schulpolitische Sprecherin der FDP-Landtagsfraktion, eine sehr persönliche Bilanz der ersten 15 Monate Regierungsbeteiligung in Düsseldorf. Man habe gute Chancen, in der aktuellen Regierungskonstellation Probleme anzugehen und zu lösen, ist sie sich sicher. Dabei setzt sie auf grundlegende Werte wie Chancengerechtigkeit und Förderung der Eigenverantwortung. Wichtig ist ihr aber auch mehr Qualität durch den gezielten Einsatz der zwar erfolgreich aufgestockten, aber immer noch knappen Ressourcen. Und man müsse den Mut zu innovativen und zukunftsfähigen Konzepten haben, fordert sie in ihrem knapp 2-stündigen Auftritt bei den Bonner Liberalen. Dazu gilt es, trotz der tagespolitischen und bürokratischen Hürden immer wieder Mehrheiten und Wege zu finden.

Die Bonner Landtagsabgeordnete, gleichzeitig Kreisvorsitzende der FDP Bonn, berichtete aber auch aus Ihrem bisherigen politischen Werdegang. Quasi aus dem Nichts sei sie über die kommunale Ebene zum

Thema Schulpolitik gekommen. Und nach zwei fulminanten Wahlkämpfen 2012 und 2017 sei schließlich der Einzug in den Landtag gelungen. Den vielen anwesenden Neumitgliedern der FDP konnte sie dennoch überzeugend schildern, wie man durch konkrete Anpacken Situationen verändern und für die Bürger etwas erreichen kann.



Franziska Müller-Rech und Bernd Bollmus

Die lebhafteste und intensive Diskussion zeigte, wie relevant das Thema Schulpolitik tatsächlich ist und wie viele Problemdimensionen es gibt. Mit interessanten Anregungen an Franziska Müller-Rech endete der gut besuchte liberale Treff. Die Bonner Liberalen freuen sich auf die Fortsetzung ihrer jetzt schon erfolgreichen schulpolitischen Arbeit in Düsseldorf.



**Mi, 09.01.2019, 20:00: Liberaler Treff**  
**Thema: Pulverfass Naher Osten, mit Walter Klitz**  
**Mi, 16.01.2019, 18:00: Bürgersprechstunde**  
Delikart, Colmantstr. 14-16, 53115 Bonn  
**Mi, 30.01.2019: Podiumsdiskussion zum Thema**  
**Verbraucherschutz des AK Ethik in der Wirtschaft**  
**Mi, 06.02.2019, 20:00: Liberaler Treff**  
Restaurant Bühne, Kapuzinerstr. 13, 53111 Bonn

Alle Termine und Veranstaltungsorte finden Sie unter [www.fdp-bonn.de/events/](http://www.fdp-bonn.de/events/).